

Sachstandsbericht Jugendhaus Moorrege

1) Der Vertragspartner Kirchenkreis

- Zuständigkeit im Jugendpfarramt Hamburg- West/Südholstein für den Arbeitsbereich offenen Jugendarbeit: Silvia Schmidt (Vorsitzende des Beirats JUZ Moorrege seit 16.9.09).
- Insgesamt gibt es im Kirchenkreis 5 offene Jugendeinrichtungen.
- Die Bereichsleitung, die u.a. dem Jugendpfarramt vorsteht hat gewechselt: neu: Maren von der Heyde (u.a. auch Geschäftsführerin des Diakonischen Werkes im Kirchenkreis).

2) Die personelle Situation im Jugendhaus Moorrege

- Großer Einschnitt: überraschendes Ausscheiden der Mitarbeiterin Sonja Langbehn zum 31.05.2010 aus persönlichen Gründen; durch alten Urlaubsanspruch vor dem Erziehungsjahr aber schon ab dem 15.04.2010 nicht mehr im Jugendhaus.
- Suche nach Nachfolger/in gestaltete sich schwierig. Eine halbe Stelle in der offenen Jugendarbeit qualifiziert zu besetzen war/ist nicht einfach. Es fanden mehrere Bewerbungsgespräche statt, die Wahl fiel auf Jennifer John, die zum 1.8.2010 im Jugendhaus ihren Dienst angetreten hat.

3) Die Situation im Jugendhaus

- Durch Sonja Langbehns unerwartetes und schnelles Ausscheiden und die dreimonatige Vakanzzeit war vorauszusehen, dass ein nahtloser Anschluss an die frühere Arbeit im Jugendhaus nicht möglich sein würde. Mit Hilfe der Kontaktdaten der Jugendlichen, die zu Sonja Langbehns Zeiten das Jugendhaus besucht haben, gab es immer wieder Einladungen zu Aktionen ins wiedereröffnete Jugendhaus. Die Reaktionen darauf waren gering. Es kamen vereinzelt Jugendliche, die aber klar machten, dass sie mit Beginn ihrer Ausbildung eigentlich keine Zeit mehr haben, das Jugendhaus regelmäßig zu besuchen. Diese Gruppe der Jugendlichen ist zwischen 17 und 19 Jahren und es wurde klar, dass ganz neue, jüngere Besucher/innen für das Jugendhaus gewonnen werden mussten.
- Vor den Herbstferien gab es den ersten Kontakt mit der Schulleitung der Regionalschule am Himmelsberg. Nach den Herbstferien war es möglich alle 5.-7. Klassen zu besuchen, den neuen Jugendhausflyer zu verteilen und auf das Jugendhaus und das Angebot aufmerksam zu machen. Besonders in den 5. Klassen war das Interesse groß und es kommen seitdem einige SchülerInnen aus diesen Klassen in das Jugendhaus.
- Darüber hinaus wurden aktuell Kleinanzeigen für ein Hausaufgabenhilfeangebot in örtlichen Zeitung geschaltet und ein Pressetermin verabredet.

4) Das Angebot des Jugendhauses

- Die neue Situation erforderte eine Veränderung der Angebotsstruktur (siehe Flyer), die ab dem 1.12.2010 gilt:
Öffnungszeiten: Dienstag, Mittwoch und Donnerstag
Dienstag und Donnerstag: 13.30 -16 Uhr: Mittagstisch und Hausaufgabenhilfe für Jugendliche der Klassen 5 – 7.
Dienstag, Mittwoch und Donnerstag:
16-19 Uhr: Offener Treff
- Aktionen und Projekte am Wochenende sind in Planung: z.B. Bewerbungstraining (Kontakte zu Kooperationspartnern sind hergestellt)

